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Verbale Riunione del CPO Ordine Avvocati Torino presso Fondazione Croce del giorno 11 

novembre 2024 ore 13,00:  

Presenti: avv.ta Manassero, avv. Farruggia, avv.ta Della Gatta, avv.ta Negro, avv.ta Lodigiani, 

avv. Ferrione, avv.ta Biafora, avv.ta Ferraris, avv.ta Spanò, avv.ta Porta, avv.ta Poli, avv. 

Alasia, avv.ta Enrichens, avv.ta Fierro. 

Assenti giustificati: avv. Videtta, avv. Zreg. 

La riunione è presieduta dall’avv.ta Manassero coadiuvata dall’avv. Farruggia per la 

verbalizzazione. 

Trattazione dei punti come da ODG:  

1) Approvazione verbale della riunione del giorno 07 ottobre 2024. Approvato con correttivi  

2) Analisi delibera del COA del 21/10/2024  

Relatori: Avv. Manassero e Farruggia  

L' avv. Alasia interviene a chiarimento della delibera adottata dal COA e nello specifico viene 

precisato che per ogni evento o progetto con l'Università di Torino che vede il 

coinvolgimento del COA unitamente al CPO, i contatti con i referenti dell'accademia devono 

essere tenuti dai consiglieri designati dal COA nella delibera. Tale indicazione non 

interferisce con l'autonomia del CPO per le attività di autonoma collaborazione con 

l'università che rientrino nei suoi specifici campi di competenza istituzionale.  

Viene precisato inoltre che per gli eventi futuri in cui è previsto un intervento sulle 

tematiche deontologiche, il consigliere del COA sarà designato dal COA stesso in ragione del 

tema trattato. Inoltre, affinché, si possa attribuire il riconoscimento dei crediti deontologici 

a qualunque evento in programmazione, risulta necessario individuare gli aspetti di legame 

tra le questioni affrontate e quelle deontologiche connesse. Vengono sollevati dubbi 

metodologici in ordine alla necessità di individuare macro tematiche ovvero specifici 

riferimenti attinenti al codice deontologico e alla materie oggetto dell'evento specifico. 

Viene suggerita una soluzione operativa consistente nel confronto preventivo con il 

delegato COA sull'individuazione del tema deontologico attinente all'evento, in modo che 

possa essere facilitata la valutazione del COA anche con riferimento al consigliere da 

designare come relatore.  

3) Aggiornamento in merito al baby parking: presentazione del progetto 

Relatore: Avv.ta Manassero  

Nessuna novità. Si è ancora in attesa della presentazione del progetto. Il Geom. Pelizzi sta 

lavorando.  

4) Aggiornamento in merito all’invio dell’articolo per la rivista di Cassa forense relativo al 

convegno del 6/5 sul sondaggio, legittimo impedimento e smart working.  

Relatrice: Avv.ta Fierro  
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L'articolo è stata già posto all'esame dell'avv. Rodari e poi del Referente della Rivista che lo 

ha ritenuto estremamente interessante e sarà pubblicato sulla rivista CFN news entro 

dicembre.  

5) Finalizzazione del progetto di convegno con la Consulta femminile comunale e 

l’Associazione Il Rosa e il Grigio sull’inclusione delle donne migranti già previsto per il 5/12.  

Relatrice: Avv.ta Negro  

La relativa locandina è stata predisposta e pubblicata sulla piattaforma Riconosco. L'evento 

non prevede il riconoscimento ai partecipanti di crediti deontologici, ma solo di crediti 

generici.  

6) Aggiornamento relativo alla riunione della Rete CPO Piemonte e Val d’Aosta del 

24.10.2024 e del 04.11.2024.  

Relatori: Avv.ta Manassero e Avv. Farruggia  

L'evento della Rete si terrà il 27 gennaio a Ivrea e vedrà tra i relatori la Consigliera CNF 

l'avv.ta Maria Masi, la Coordinatrice del Commissione Pari Opportunità del CNF avv.ta 

Secchi Tarugi, la Consigliera di Cassazione dott.ssa Stefania Tassone, la prof.ssa Elisa 

Mongiano, oltre ai delegati piemontesi alla Cassa forense. Si comunica che al Bando CNF 

parteciperà solo il CPO di Asti con un proprio cortometraggio.  

7) Bilancio relativo al convegno del 10/10 con Fondazione Croce.  

Relatrice: Avv.ta Manassero  

Evento che ha visto una buona partecipazione con l'unica nota dolente individuabile alla 

limitata presenza di giovani. Alla luce di questo, si decide di inserire nell’o.d.g. della 

prossima Plenaria un tema di discussione circa le modalità con cui si possano avvicinare i 

giovani e le giovani alle istituzioni forensi ed agli eventi formativi che vengono proposti.  

8) Aggiornamento relativo al progetto quote albo. Punto rimandato dalla Plenaria 

precedente. Relatore: Avv. Ferrione 

Non è ancora pervenuto l'elaborato di congruità. Si rinvia pertanto l’esame di questo punto.  

9) Bilancio evento per difensori/e iscritti/e alla lista di esperti/e in diritto antidiscriminatorio 

con credito deontologico.  

Relatore: Avv. Farruggia  

Evento estremamente interessante per l’alto livello degli interventi presentati attinenti un 

tema che richiede una specifica professionalità. Si decide di co-organizzare agli eventi con 

Avvocatura Rete Lenford.  

10) Aggiornamento sul bando regionale Donne invisibili, relazione su Avv.ta Paola De 

Benedetti. 

Relatrici: Avv.te Della Gatta e Poli. 



3 

 

A seguito di un incontro delle avv.te Della Gatta e Poli con l'avv.ta De Benedetti, è stato 

predisposto un elaborato di presentazione da allegare al bando, il quale è stato trasmesso al 

COA. Si è in attesa che il COA lo esamini.  

11) Partecipazione con AIAF ad uno specifico Progetto con le scuole.  

Relatrice Avv.ta Poli. 

L'Avv.ta Poli espone il contenuto del progetto “conto su di me” che prevede una 

collaborazione con le scuole sul tema del contrasto alla violenza economica. Tale progetto è 

stato sviluppato con la collaborazione del Telefono Rosa, il Museo del Risparmio e l’Ufficio 

Scolastico. L'inizio degli incontri è programmato per gennaio 2025 e hanno dato la propria 

disponibilità alla realizzazione degli stessi l'avv.ta Porta, l'avv. Ferrione, l’avv.ta Manassero, 

l'avv.ta Erichens e l'avv.ta Poli come responsabile e coordinatrice del progetto. L'avv. 

Farruggia manifesta la propria disponibilità a essere coinvolto in caso di necessità 

impreviste a coprire un evento.  

12)     Varie ed eventuali: 

Nell'ambito del Progetto Educazione alla Legalità – la Consigliera avv. Daniela 

Rossi ha fatto pervenire una richiesta da parte dell' Istituto Superiore Guarini 

di Torino per una lezione da tenersi in data 25 novembre sul tema violenza di 

genere. Danno la disponibilità l'avv. Farruggia e l'avv. Della Gatta L'avv. 

Ferraris manifesta il suo soddisfacimento per la riuscita del l'evento in tema di 

AI – immigrazione sia sotto il profilo dell’ampia partecipazione dei colleghi sia 

sotto il profilo dei contenuti degli interventi dei relatori. 

L'elaborato relativo al progetto di modifica del codice deontologico è stato 

ultimato. La presidente ha proposto al sottogruppo di incontrare la Prof.ssa 

Nugara, Linguista dell’Università degli Studi di Torino, nel mese di dicembre, la 

quale aveva offerto la sua disponibilità a rivedere questo elaborato insieme al 

sottogruppo che se ne è occupato. L’avv. Ferraris ha espresso perplessità al 

riguardo.  

Riunione conclusa alle ore 15,13. 

Prossima riunione plenaria del CPO: martedì 3 dicembre ore 13,00, presso Fondazione 

Croce. 


